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９月定例月議会議案等の審議結果
９月定例月議会は、８月25日から９月22日までの29日間にわたり開催し、令和３年度の各会計決算の認定議案９
件、議案10件、議員提出議案１件、意見書案２件、請願２件などを審議しました。

※議長は採決に加わらない　　○：賛成　　×：反対　　趣：趣旨採択
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令和３年度豊明市一般会計歳入歳出決算認定 認
定○ ○ ○ ○ ○ × × × ○ ○ ○ ○ ○

議　

長

○ ○ × × ○ ○

令和３年度豊明市国民健康保険特別会計
歳入歳出決算認定

認
定○ ○ ○ ○ ○ × × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○ ○

令和３年度豊明市土地取得特別会計歳入
歳出決算認定

認
定○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

令和３年度豊明市墓園事業特別会計歳入
歳出決算認定

認
定○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

令和３年度豊明市有料駐車場事業特別
会計歳入歳出決算認定

認
定○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

令和３年度豊明市介護保険特別会計歳入
歳出決算認定

認
定○ ○ ○ ○ ○ × × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○

令和３年度豊明市後期高齢者医療特別
会計歳入歳出決算認定

認
定○ ○ ○ ○ ○ × × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○ ○

令和３年度豊明市水上太陽光発電事業
特別会計歳入歳出決算認定

認
定○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

令和３年度豊明市下水道事業会計決算認定 認
定○ ○ ○ ○ ○ × × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

教育委員会の委員の任命
（南寿樹氏（大久伝町）を任命、任期は４年）

可
決○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

財産の買入れ（大宮小学校校舎）
（大宮小学校プレハブ校舎新設のための買入れ。4,213万円）

可
決○ ○ ○ ○ ○ × × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○

令和４年度豊明市一般会計補正予算（第５号）
（福祉体育館等の空調設備改修工事等約1億200万円の追加補正）

可
決○ ○ ○ ○ ○ × × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○

財産の買入れ（救助資機材搭載型積載車）
（消防団へ配備する車両の買入れ。2,750万円）

可
決○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

市道の路線廃止
（開発行為に伴う、沓掛南17号はじめ3路線の市道廃止）

可
決○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

市道の路線認定
（開発行為に伴う、沓掛南17号はじめ4路線の市道認定）

可
決○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

豊明市職員の育児休業等に関する条例の
一部改正
（非常勤職員の育児休業の取得要件緩和等に関する改正）

可
決○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

令和４年度豊明市一般会計補正予算（第６号）
（共生交流プラザカラットの工事等約５億2,600万円の追加補正）

可
決○ ○ ○ ○ ○ × × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○

令和４年度豊明市国民健康保険特別会計
補正予算（第１号）
（電算関係委託料はじめ465,000円の追加補正）

可
決○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

令和４年度豊明市一般会計補正予算（第７号）
（非課税世帯等臨時特別給付金等約3億8,100万円の追加補正）

可
決○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
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令和３年度豊明市継続費に係る精算報告 報告は採決を行わないので各議員の賛否はなし

健全化判断比率の報告 報告は採決を行わないので各議員の賛否はなし

放棄した債権の報告 報告は採決を行わないので各議員の賛否はなし

豊明市議会の議員の定数を定める条例の一部改正
（議員定数を20人から18人に改正）

否
決× × × × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ×

議　

長

× × × ○ × ×

安倍元首相の「国葬」の閣議決定撤回と
中止を求める意見書

否
決× × × × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × ○ ○ × ×

定数改善計画の早期策定・実施と
義務教育費国庫負担制度の堅持及び
拡充を求める意見書

可
決○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

定数改善計画の早期策定・実施と
義務教育費国庫負担制度の堅持及び
拡充を求める請願

採
択○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

安倍元首相の「国葬」の閣議決定撤回と
中止を求める意見書の提出を求める請願 趣 趣 趣 趣 趣 ○ ○ ○ ○ ○ ○ 趣 趣 趣 趣 ○ ○ 趣 趣

※趣旨採択とは、採択に至らないものの趣旨には賛同できることです。

意見書 ( 一部省略 )
９月定例月議会最終日の９月22日に意見書案２件について審議し、うち１件を可決しました。

◎定数改善計画の早期策定・実施と義務教育費国庫負担制度の堅持及び拡充を求める意見書
本年度、政府予算において、小学校における高学年の教科担任制の推進と35人学級の計画的

な整備などのための教職員定数改善が盛り込まれた。しかし、中学校における少人数学級の推
進や教職員定数改善計画は示されておらず、子どもたちの健やかな成長を支えるための施策 
としては、不十分なものであると言わざるを得ない。少人数学級は、地域・保護者からも一人
ひとりの子どもにきめ細かな対応ができるという声が多く聞かれる。山積する課題に対応し、
すべての子どもたちにゆきとどいた教育を行うためにも少人数学級のさらなる拡充を含めた 
定数改善計画の早期策定・実施が不可欠である。

また、子どもたちが全国どこに住んでいても、均等に一定水準の教育を受けられることが憲
法上の要請である。しかし、三位一体改革により、義務教育費国庫負担制度の国庫負担率は、
２分の１から３分の１に引き下げられたままであり、自治体の財政は圧迫されている。教育の
機会均等と水準確保のために、義務教育費国庫負担制度の堅持とともに、国庫負担率を２分の
１へ復元することは、国が果たさなければならない大きな責任の一つである。

よって、当市議会は国に対し、来年度の政府予算編成にあたり、定数改善計画の早期策定・
実施と、義務教育費国庫負担制度の堅持とともに、国庫負担率２分の１への復元にむけて、十
分な教育予算を確保されるよう強く要望する。

意見書提出先
内閣総理大臣他４大臣

趣
旨
採
択
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建設文教委員会

健康福祉委員会
①議案が提出された背景 ②主な答弁

③議案に対する主な意見
 の意見

○の意見

①議案が提出された背景 ②主な答弁

③議案に対する主な意見
 の意見

○の意見

総務委員会
①議案が提出された背景 ②主な答弁

③議案に対する主な意見
 の意見

○の意見

令和４年度豊明市一般会計補正予算
（第６号）

全会一致により可決され、各予算は
今年度中に予算執行される予定で
す。

今さらと思う予算や、点検が漏れていたと思うような予
算も見受けられる。当初予算できちっと編成できるよう
にチェックして、次年度は取り組んでいただきたい。
山田グラウンドなど、市の借地で買取り希望の話が増え
てくると思うので、積極的にお声がけをお願いしたい。

なし

■児童クラブの飛散防止フィルムは、場所を提供するこ
とに念頭を置いていたため、対応が遅れていました。
運営現場からも要望があったため、補正しました。

■小中学校に非接触体温測定器の購入は、今までは消毒
などを中心に取り組んでいましたが、長期化も考え、
校長会からも要望があり、計上しました。

■山田グラウンドの不動産鑑定は、地権者の方から申出
があり、買取りの方向で進めさせていただくものです。

各公共施設の光熱費の高騰に対応する予算をはじめ、農
業委員会のタブレット関連費用、児童クラブに飛散防止
フィルム、栄小学校体育館のトイレ改修、小中学校への
非接触体温測定器購入、栄中学校フェンス修繕工事、山
田グラウンドの不動産鑑定委託、給食費の物価高騰分の
対応、給食センターの二重食缶や高台車の購入、中央調
理場の変圧器の更新工事など、様々な補正予算が提出さ
れました。

全会一致で可決されました。ひとり
親家庭自転車駐車場補助金の案内
は、対象となる方に、児童扶養手当の
案内に合わせて送付されます。

出産育児給付金などは、経済的な負担軽減のため計上さ
れている。国の補助金だけでなく、市独自の上乗せ支援
も今後検討をしていただきたい。
県の補助や、ワクチンの体制などに変化があり得るので、
必要があれば間髪入れず補正予算を計上してほしい。

なし

いまだ収まらない新型コロナウイルスへのさらなる対 
応をはじめ、電気料金や物価の高騰に対応した事業な 
どを追加します。
オミクロン株対応のワクチン接種費用や、出産育児給
付金支給、ひとり親家庭自転車駐車場補助金、市内13 
園の民間保育所に対し物価高騰の中でも安定した給食 
を実施するため、保育所等給食費軽減対策支援金など 
が補正予算で計上されました。

■オミクロン株対応ワクチン接種は、３回目から５回目
の接種の方を想定し、57,000人分を用意していきます。

■出産育児給付金は１人５万円で、市内在住３カ月以上
の方を対象に、来年９月末までの申請を予定します。

■自転車駐車場補助金は、児童扶養手当を受けている世
帯の保護者とお子さんが対象となります。

■保育所等給食費の軽減は、４月から９月まで県補助金
で対応し、10月以降も補助が継続すると聞いています。

令和４年度豊明市一般会計補正予算
（第６号）

令和４年度豊明市一般会計補正予算
（第６号）

賛成多数により可決しました。カラ 
ットのビオトープ（人工池）はお子
様が危ないという保護者からの声も
あり、駐車場に変わります。

カラット利用者のニーズや管理の不具合を、直ちに対応
しており高く評価する。
利用者目線に立ってやるべきことをやった結果の補正予
算だと理解している。

カラットの魅力を高めるための遊具購入であり、指定管
理者が自己の負担で行うべきと考える。

■電気料金の契約単価は、今までの約２倍となっていま
すが、業務継続のため予算の不足分を計上しました。

■児童発達支援センターの駐車場は、利用者等で満車で
したが、10 台ほどの拡張で足りると想定しています。

■カラットの備品購入について、指定管理者が代わって
も各部屋に標準的に備え付けられるべき備品は、市の
負担で購入し、付加的な備品は指定管理者が購入し、
有料で貸し出す扱いとしています。

世界的な燃料費の高騰を受け、電力契約料金の大幅な上
昇に対応するため、市役所庁舎などの多くの施設の光熱
水費を増額計上しています。また、共生交流プラザ「カ
ラット」の手すり設置工事や駐車場の拡張工事、防犯対
策備品や人員の配置、子どもの遊び場の遊具購入などは、
施設の安全及び利便性の向上に資するものです。ほかに、
民間活用事業推進アドバイザーの報酬や市役所庁舎内の
Ｗｉ－Ｆｉ環境整備などについて審議しました。

山田グラウンド
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一般質問

行政のいろいろな問題や施策に対する考え方について17名の議員が質問に立ちました。
その内容（要約）は次のとおりです（文責は各議員にあります）。

詳しくは各議員の欄にあるQRコードから動画をご覧ください。

豆
知
識
① 

反
問
権
と
は
…
議
員
の
質
問
及
び
質
疑
に
対
し
、
論
点
を
明
確
に
し
議
論
を
深
め
る
た
め
、
市
が
回
答
を
す
る
際
に
、
市
側
が
議
員
に
質
問
す
る
こ
と
が
で
き
ま
す
。

長年、多くの市民が利用させていた
だいてきた逢妻浄苑（知立市）は施
設の老朽化、また年間200件ほど豊明
市民が使用している八事斎場（名古
屋市）は、Ｒ７年度から３年間かけ
再整備予定（整備後の炉数は半減）
とのこと。市民が火葬先に困ること
のないよう、本市の将来火葬需要推
計を踏まえた市の方針を質問した。

本市単独での火葬場建設の考えはな
い。火葬需要ピーク（推計）はＲ37
年で年間1085名。これまでに７回ほ
ど知立、名古屋、日進、東郷、尾張
旭、長久手と意見交換してきた経緯
があるが、本格的な協議に入るなど
の進展はない。広域的な利用ができ
るのかなど、引き続き周辺自治体と
意見交換・情報共有をしていく。

質問の趣旨 答弁 コメント
７年前の議会答弁から何ら進展
がない。誰もがお世話になる施
設。住民合意形成には時間もか
かる。市の方針を明確にし、近
隣市町との意見交換の中で早急
に手を打つべき。またその進
ちょくなどを市民に公表を。
その他、【地球温暖化に歯止め
を！Ｐａｒｔ３～ＣＯ₂排出削減
取組の見える化】を質問した。

ふじえ　真理子　議員
火葬場について本市の対策と方針を問う

墓園・全公園を指定管理に移行する際、
市内の造園業者やシルバーへの影響が
大きく、一括委託は仕事が雑でコスト 
高になると反対した。プロポーザルで 
は、市内雇用70％を調達とあるが、で
きているのか。また、墓園や各公園は 
草ぼうぼう。花が終わり次第行うツツ 
ジの刈り込みもしていないがどうなっ
ているのか。

70％の市内雇用は、現状は達成でき
ていない。作業の進行状況は、市長
もくまなく全公園歩いている。草刈
が後回しにな
り、非常に心
苦しく感じて
いる。

質問の趣旨 答弁 コメント
市民から「公園が荒れている」
と通報を受け、現地を回ってひ
どさに驚いた。市内業者を締め
出し、シルバーの受注を半減さ
せてまで、遠方の市外業者に丸
投げした結果が、これである。
契約の５年間で、約６億３千万
円のお金の大半が市外へ流出し、
市内で循環することはない。行
政は、経済効果も考えるべきだ。

ごとう　学　議員
全公園の市外業者一括委託は問題ではないか

議会へ提出された令和３年度の市の決算について、議長と議会選出の監査委員を除いた17名の議員で構成す
る「決算特別委員会」を設置して審査しました。委員会は９月７・８日の２日間開催し、審査の結果、９月
定例月議会の最終日に各会派が決算の認定・不認定について討論を行いました。討論の要旨は以下のとおり
です（文責は各会派にあります）。

清　和

令和３年度決算について賛成。
多世代交流施設「カラットは、
予想を上回る来場者の利用で大
変評価できる。市民みんなで使
いながら育てていき、ますます
魅力ある施設にされたい。
寺池地区土地区画整理事業は、
若い子育て世代に対して魅力あ
るまちづくりを要望する。

真　明

前年度より財政的に厳しくなっ
てきていますが、実質収支は引
き続き黒字となっており、当局
の努力がうかがえます。自主財
源の確保に向けた工夫と努力を
期待します。来年度の予算編成
は本決算状況を十分に検証し、
既存事業のさらなる見直しに取
り組んでください。

たんぽぽ

工事全体の６割が落札率95％以
上で検証が不十分。エアコン購
入単価不明は理解し難い。国保
は年金等収入が増えない中での
税引上げは市民に寄り添ってい
ない。水上太陽光発電の収益は、
基金創設で温暖化対策に活用を。

市民派の会

一般会計に反対。理由は、生活
困窮者支援などコロナ施策が不
十分なこと、栄調理場や墓園・
公園などで民間依存が進んだこ
と、区画整理などに将来の収支
見通しも示さず巨額の公費投入
をしたことなど。負担の高すぎ
る国保・介護・後期高齢特会と
下水も反対。その他は賛成。

公明党

第１号から第９号までの決算に
賛成。市独自の子育て世帯生活
支援特別給付金事業は継続的に
行われ、支援に大いにつながっ
たと考える。今後も世界情勢や
コロナ感染状況は予測がつかな
いが、財源確保をし、市民サー
ビスが低下することのないよう
取り組んでいただきたい。

ひまわり

豊明市の財政は概ね適切に運営
されている。その中で水上太陽
光発電事業は一般会計からの繰
入れなく収益があり、この事業
に踏み切ったことに改めて感謝
したい。今後もさらに将来を見
据えた政策を望みたい。

未来クラブ

新型コロナウイルス感染症対策
にかかる費用が膨らみ、決算状
況が通常年度とは大きく異なっ
ている。感染拡大を防ぐ事業を
行った他、生活困窮者やひとり
親世帯、外国籍市民等に対する
支援事業にて市民生活を支えた。
今後、物価高騰等、社会は変化
する。今後に期待し賛成とする。

日本共産党

令和３年度一般会計決算は二村
台小学校の35人学級化、新型コ
ロナウイルスの予防接種事業な
ど、評価するものもあるが、公
園管理や保育所の民営化が進み、
個人番号カード発行など改める
べき事業があるので反対。

孤　高

令和３年度は新型コロナウイル
ス感染症の拡大と収束が繰り返
される中、その対策として子育
て世帯生活支援特別給付金事業
など市民の命を最優先にとの意
識の下に適正な予算執行に努め
ていただいたと評価しています。

沓掛城址公園 芝生広場

令和 3 年度 決算認定
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市内３駅の駐輪場が10月１日よりリ
ニューアルオープンし、豊明市内の
駐輪場は全て有料化されます。有料
化の是非については、市民の方々よ
り様々なご意見をいただいてきまし
たが、ここ最近は駐輪場を利用され
る方々から利便性の向上に期待する
声が届いています。そこで今後想定
される課題など質問しました。

議員も心配されているように、新し
い駐輪場がオープンすることで交通
の流れが変わり、歩行者や自転車、
自動車との接触事故が懸念されます。
オープンから一定期間は、毎朝、通
勤通学の時間帯に３駅全てにおいて
市長以下職員を配置し、交通安全の
周知の徹底と有料化の周知をしてい
きたいと思います。

質問の趣旨 答弁 コメント
市内３駅の駐輪場は、市内外の
多くの方が利用されています。
かねてより収容能力の不足や駅
前の違法駐輪も課題となってお
り、調査の結果、自転車駐車場
整備センターによる事業化とな
りました。駐輪場を取り巻く環
境が変わることから、駅利用者
をはじめ、安心安全が担保され
るよう努めていただきたいです。

鵜飼　貞雄　議員
有料駐輪場について

1. 市民の方が捕まえた猛毒のセア
カゴケグモを、なぜ市職員はその辺 
に捨ててくださいと言えたのか。こ
の対応は許されない。
2. 毒グモを捕まえた子どもたちが
もしかまれたら命の危機にさらされ
る。職員の発言は看過できるのか。
3. 市職員の無責任な対応は処罰の 
対象になるのではないか。

1. セアカゴケグモは生息域を拡大
し、定着しています。ご自身で駆除 
する場合は素手で触らず、踏み潰す、
殺虫剤をかけるなど案内しています。
2. お子様が知らずに触ってかまれ 
た場合の対処方法を広報等で詳しく
案内し、注意喚起していきます。
3. 職員がどう対応すべきかの指導 
の話であり、処罰は考えていません。

質問の趣旨 答弁 コメント
「市民の方がご納得いただけな
い状況であれば、私自身が謝罪
に参りたい」と、市長が答弁さ
れ、この姿勢は高く評価をして
いる。市民の善意の連絡に対し
て、無責任な対応がなければ、
このような質問をする必要はな
かった。今後、当事者の職員は
自戒の念を持って仕事をしてほ
しいと願っている。

月岡　修一　議員
セアカゴケグモが出たー

国の肥料価格高騰対策による支援が
等しく農業者に行き渡るとは考えに
くい。そのため、自治体独自の取り
組みとして、農業者への肥料代補助
の動きが始まっている。今後、農業
の継続的な経営を維持していくため
にも、交付金を活用した本市独自の
肥料価格高騰に対する臨時的農業者
支援の考えはあるか。

肥料等の価格高騰は長期予想されて
おり、農業経営への影響は大いにあ
ると認識している。
本市としては、農業者の方が営農意
欲を維持できるような支援策につい
て、国・県などの状況を踏まえて、
地方創生臨時交付金の活用を視野に
入れて考えていく必要があると認識
している。

質問の趣旨 答弁 コメント
日本は肥料原料のほとんどを海
外に依存しているため、肥料の
価格は国際市況の影響を強く受
けざるを得ません。
今後も農業資材価格の高騰は頻
発することが予想されるため、
この肥料価格高騰を転機に、慣
行として撒く過剰施肥を改め、
節約に努めるしかないかもしれ
ません。

青木　亮　議員
肥料価格高騰に対する対応について

帯状疱疹は、水膨れを伴う赤い発疹
が体の左右どちらかに帯状に出る皮
膚の疾患で、強い痛みが伴うことが
多く、80歳までに３人に１人がかか
ると言われています。治療が遅れる
と長い痛みが残る帯状疱疹後神経痛
になる可能性がありますが、ワクチ
ンが約４万円（２回接種）と高額で、
接種をためらう方も多いと聞きます。

現在、市民の皆様からの個別の相談
には引き続き対応しているが、帯状
疱疹の現状や動向、ワクチン接種に
ついての周知はしていない。最近、
帯状疱疹の罹患者が増えているとい
う状況もあるので、今後は帯状疱疹
の原因や発症のリスク、ワクチンの
効果、発症予防や治療について、広
報やＨＰで情報提供をしていく。

質問の趣旨 答弁 コメント
私の親類や知人にも帯状疱疹に
罹患した方がいて、帯状疱疹と
気づかず治療が遅れ、帯状疱疹
後神経痛で苦しんでいます。早
期治療が後遺症の予防になるの
で、発症予防や治療について、
早急に広報、ＨＰで周知が必要
です。県内では、名古屋・大府・
刈谷・蒲郡・稲沢市・豊山町・飛
島村などが助成しています。

近藤　善人　議員
帯状疱疹ワクチン接種助成について

防犯活動として多くの方が見守りや 
青パト隊などの活動をされているが、 
下校時の見守りが厳しい現状の中、
以前「ながら見守り」を提案した。
見守り活動中だと一目で分かること
が、活動のしやすさや犯罪を防ぐ効
果、子どもたちの安心感につながる。
何か目印になるものを提供できない
か。（犬のリードにつける目印等）

防犯活動は犯罪者が感じる「地域の
目の多さ」が重要な要素であり、「な
がら見守り」を行う方が増えること
で、地域の防犯力は確実にアップし
ます。現状の「自主防犯ボランティ
ア団体」に登録されている方が「な
がら見守り」の活動がしやすくなる
ようにするなど、支給物品の追加な
どを含め今後検討していきます。

質問の趣旨 答弁 コメント
私の地元で青パト隊の運行時に
流すアナウンスに「笑顔と挨拶
があふれる、犯罪の起こらない
街にしましょう」という言葉を
追加しました。地域の方々が気
軽に声をかけ合える関係づくり
ができることが、防犯にもつな
がるのではないでしょうか。い
ろいろな「ながら見守り」の事
例を紹介させていただきました。

服部　龍一　議員
市内の防犯（子どもたちの安全確保）について

1. 栄中学校を中心とした、制服リユ 
ースの取り組みと実績件数は。また、
ほかの２中学校にもこの取り組みを
波及させる考えは。
2. 小学生の荷物の多さ、重さについ
ての議論はされているのか。
3. 精密機器であるタブレットを保 
護できるような中学生の新通学カバ
ンが必要では。

1. 今年度はＰＴＡ活動のバザーで 
制服や学用品など250点程度を販売 
した。他校でも工夫してやっていく
必要があると考える。
2. 置き勉を認めるなど、児童の負担
が少しでも減るよう工夫している。
3. 今後タブレットを持ち帰る状況 
が増えていくと考えられるので、研
究していく必要がある。

質問の趣旨 答弁 コメント
学校を卒業され、使わなくなっ
た制服や学用品を必要な方へ譲
る取り組みが本市を含め広がっ
ています。物価の上昇もあり、
家庭の経済的負担の軽減と大切
な資源を譲り合う取り組みを進
めていきたいと考えます。また、
通学時等のタブレットの破損も
増えており、新たな通学用カバ
ンの導入を要望します。

いとう　ひろし　議員
制服や学用品のリユースと通学カバンの重さについて
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市民の声を細やかに拾うことが大切
と考えての提案です。行政に相談す
るのは職員が思うほど簡単ではなく、
窓口で相談することをちゅうちょす
る市民も多いはずです。個別の相談
もアンケート等を使って、市民の誰
もが相談しやすい、話しやすい市役
所を目指してほしいと思いますが、
いかがでしょうか。

シングルマザーの方には窓口で困り
事がないか伺うよう努めており、大
半は「特にない」という返答だが、
深刻な悩みがある方には相談室等で
個別に話を伺っている。ヤングケア
ラーは児童当人に自覚がないことも
多く、状況の把握が難しい。学校で
実施する生活アンケートの設問を工
夫して、改善できるように考えたい。

質問の趣旨 答弁 コメント
困り事は、市役所の担当者や学
校の先生に相談してほしいと思
いますが、ちゅうちょしてでき
ないことが多いのが現状です。
相談をするためには信頼関係が
必要で、その構築には相当の時
間を要します。それでも誰ひと
り取り残さないために、今後も
様々な工夫をしていただくこと
を期待しています。

近藤　郁子　議員
誰ひとり取り残さない市政を目指して
アンケートなども工夫して！

コロナ臨時交付金は、令和２年度よ
り交付され、市は市民の安全安心を
優先しながら市民生活を守っていく
と説明していたが、使途には公共施
設の空調設備更新やトイレ改修が散
見される。もともと老朽化している
のなら交付金を使わず、一般財源を
使うべきだと思う。今後、市民に寄
り添った事業展開を求めて質問した。

公共施設は住民にとって重要な場所
であると認識しており、換気を強め
るため、公共施設の改築や備品購入
が必要となった。こういった整備は、
コロナによって早めた。また、施設
整備よりも、大半は困窮者や生活支
援で給付している。今後も、長期的
な視点に立ちながら、目の前の問題
にも取り組んでいく。

質問の趣旨 答弁 コメント
コロナ臨時交付金は、最も住民
に近い基礎自治体が市民生活を
守るということをきめ細かく対
応していくために交付されてい
る。公共施設の整備よりも、今
生活に困っている方や先行き不
透明で必死に生活している方々
に手厚く事業展開してほしい。
その他、国民健康保険税の見通
しなどについて質問した。

林　ゆきひろ　議員
新型コロナウイルス対応地方創生臨時交付金の使途について

コロナウイルスの感染者数が過去最
大となっているので、その対策につ
いて問う。豊明市では救急搬送を受
け入れてもらえない例はあるか。ま
た、解熱剤があと数日分しかないよ
うな状態になっている医療機関はあ
るか。そして、昨年度のように学校
向けの検査キットを介護施設の検査
支援に使うことはできないか。

豊明市と尾三消防で救急搬送を受け
入れてもらえない事例は現在のとこ
ろない。豊明市の休日診療所では一
部の薬剤が入手できないため、代替
薬剤で対応している。昨年は余った
学校用検査キットを市民の方に活用
してもらったが、本年度は国や県か
ら通知もなく、そういった支給はな
いものと考えている。

質問の趣旨 答弁 コメント
介護施設の検査は市の支援も強
めてほしい。一方、市が行う感
染者・濃厚接触者向けの薬や買
物の代行サービスは国が感染症
分類の変更をした場合や感染状
況が大きく変化した場合は検討
が必要としつつも、現時点では
継続したいということだった。
市民から歓迎されているのでこ
のサービスは続けてほしい。

郷右近　修　議員
コロナウイルス対策について

災害時に企業・団体様にご協力をい
ただく協定を締結していますが、そ
の内訳はどのようですか。本市とし
て、協定の内容をどう整理し、災害
の種類や規模に応じてどのようなお
願いをするのか決まっているのでし 
ょうか。また、提携先の皆様や市民
の皆様も、その協力体制が分かって
いたほうが安心では。

企業・団体との協定数56件の内訳は、
医療救助４件、飲食料品提供７件、
業務応援６件、物資輸送４件、資機
材提供15件、情報伝達３件、廃棄物
処理３件、避難所提供14件です。
内容を整理し、災害時でもすぐ依頼
できるよう改善します。日頃から提
携先と連絡を取り、スムーズに協力
いただけるよう進めてまいります。

質問の趣旨 答弁 コメント
多くの企業・団体様に、また各
分野にわたり災害時の協定を締
結いただいており感謝申し上げ
ます。実際の災害を想定するの
は大変難しいことですが、市の
体制を整理及び改善していくこ
とが大切です。市全体の協力体
制を、協定締結先の皆様や市民
の皆様に分かるように、ＨＰ等
で周知に努めてください。

近藤　ひろひで　議員
災害時における協力体制について（災害時の協定）

小中学校の体育館は、暑さ指数が高
くて運動場を使用できないときに利
用したり、夜間には市民の方の利用
もあります。体育館の暑さ対策とし
て、スポットエアコンの設置を提案
します。移動式なので工事期間も一
切なく、他の公共施設への移動も可
能です。設置についてどのようにお
考えですか。

現在、体育館の空調設備設置につい
て各種動向等は把握しているが、当
市では防災面で空調を取り入れるこ
とが必ずしも必要な状況ではないた
め、導入する予定はない。スポット
エアコンは、経常的にかかるランニ
ングコストが非常に高く難しい。ど
のくらいの金額が必要になるかの調
査をする必要はあると考える。

質問の趣旨 答弁 コメント
毎年５月くらいから暑い日が発
生しています。来年のその時期
までには、体育館の暑さ対策を
一歩前進させてください。
他にコンビニ証明書発行交付に
ついて質問をしました。証明書
発行にはマイナンバーカードが
必要です。今後もマイナンバー
カード申請業務の推進をお願い
いたします。

近藤　千鶴　議員
小・中学校の施設について

本市に存在する歴史資産の保全や活
用について、今後どのようにしてい
く予定なのかお聞きします。
訪問者が歴史資産の案内看板等のＱ
Ｒコードを読み取るとガイドを受け
られるようにすることや、桶狭間の
合戦等の関連グッズの新たな開発を
行うことについて、市はどのように
考えているのでしょうか。

来年のＮＨＫ大河ドラマ「どうする
家康」にて県内の武将観光の促進に
注力することとなっている。本市に
おいても若き家康である松平元康の
大高城への兵糧入れは、桶狭間の合
戦を違った目線で見る機会となる。
ＱＲコードによるガイドについての
研究や、関連グッズの新規開発の具
体的な検討をしていきたい。

質問の趣旨 答弁 コメント
本市には桶狭間の合戦をはじめ
とした歴史資産が多く存在しま
す。これらの資産をしっかりと
保全し、十分に活用することに
よって、多くの方々に豊明市を
知ってもらうことができるうえ、
多くの市民が豊明市に愛着を持
つでしょう。新たな関連グッズ
の開発も検討するとのこと。期
待したいと思います。

清水　義昭　議員
桶狭間の合戦にまつわる歴史資産の活用を！
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このような行為は法律によって禁止されています。
政治家や候補者に地元のスポーツ大会への差し入れを求めたり、政治家や候補者が開店祝の花輪や
祝金などを選挙区の人に贈ったりすることはルール違反です。

贈らない 求めない 受けとらない

親睦旅行への
差し入れ

各種大会への
差し入れ 祭りの寄附や

お酒
お中元やお歳暮

結婚・出産・入学・
卒業・就職の祝金

開店祝などの
花輪や祝金ゴルフコンペ

などの賞品

集会の飲食代

ちょっとした、おみやげ

○今、高齢者には「足」が必要です。
カラットで開催されるサロンやイベ
ントに行く元気はあっても足がない。
移動手段を確保するお考えは？
〇介護予防事業「らくらす」の開催
場所の狭さが問題で人数制限をされ
ているなら、カラットに移動して、
今まで以上の人数が参加できるよう
にするお考えは？

〇移動手段が必要と感じる方もいる
と思いますが、他の課題も含めて、
参加者等に意見を聞き検討します。
〇「らくらす」では、コロナ感染防
止対策として、参加者を絞った形に
変更しています。バスの運用などの
事情もあるので、当面はこの形で行
います。今後の開催場所は、総合的
に検討していく考えです。

質問の趣旨 答弁 コメント
５月にカラットがオープンし、
高齢者、障がい者、多くの方か
ら、ご意見・ご要望をいただい
ています。今回は、その中で最
も要望が多かった「移動手段」
について質問・提案をしました。
介護予防事業の観点からも、高
齢者の「移動手段」は、早急に検
討すべきことと思います。

堀内　ちほ　議員
共生交流プラザ「カラット」を活用して、外出弱者の高齢者に
交流の場を。

中央公園グラウンドバックネットの
破れた金網と破れたサッカーゴール、
ボロボロのため使用禁止のテープが
貼られた椅子、落合公園グラウンド
のさびさびのスコアボード、椎池公
園グラウンドの大きく傾いた男子ト
イレ。特にトイレはこれだけ傾いて
いては用を足せないのでは。これら
施設の改修・修繕を要請します。

中央公園、落合公園、椎池公園の広
場、グラウンドは都市計画課が窓口
となり管理している。指摘のあった
箇所については十分検討し、優先順
位をつけて対応していきたい。椎池
公園のトイレ建屋はちょっと傾いて
いるという状況になっているが床面
は水平であり、当面利用を継続して
いきたい。

質問の趣旨 答弁 コメント
椎池公園男子トイレ（写真）は
これだけ傾いていても床面は水
平のためそのままという感覚は
宮本には理解
できません。
その他の箇所
は前向きに対
応するとの回
答であり評価
します。

宮本　英彦　議員
中央公園グラウンドの破れたバックネット・落合公園グラウンドのさびた
スコアボード、椎池公園グラウンドの傾いた男子トイレ・・・・

振り返れば22年前の東海豪雨の経験
により、阿野川・正戸川周辺の市内
流末地域の弱さを肌身に感じたこと
がありました。過去には流末地域の
改修も行われましたが、下流域にた
だ流すだけでなく、上流域での貯留
も重要な対策となります。現在にお
いては、市街地の排水不良想定箇所
の対応をどのようにお考えですか。

河川の溢水や内水氾濫による被害が
発生するとされる地区にて、ため池
改修、調整池の新設等の流出抑制整
備、既存施設の利活用による雨水の
一時貯留を実施し、浸水被害の防止
に取り組む。都市浸水対策としては、
市街化区域の内水排除を目的に公園
の中に調整池を新設し、貯留機能や
流下能力の向上を計画している。

質問の趣旨 答弁 コメント
市内の河川流末地域である中央
小学校区において、上流域のた
め池や調整池で一時的に流量調
整を効かせる施策は大変重要で
す。ソフトの整備も必要ですが、
雨水に対して最も効果を表すの
はハードの整備です。市の計画
を基に研究と推進をしていただ
くことを、市内の流末地域より
多くの声を受けております。

毛受　明宏　議員
豪雨に対する市街地排水について

議会基本条例中間評価のあらまし（平成31年４月～令和４年３月）

豊明市議会は、平成31年４月１日、新しい議会基本条例を施行し、議会改革に努めてまいりました。
３年を経過し、目的の達成状況を全議員で評価したので、その結果を報告いたします。

条例の趣旨及び関係条文（要旨） 実　績　等 評価

① 行政の評価・
　 監視

・議員と市長等は、緊張関係を保持する。（第19条）

・議員は、休会中に市長等に文書質問ができる。
（第25条）

活発な議案質疑・一般質問を実施

実績なし

Ｂ

Ｃ

② 立法・
　 政策立案

・議員の政治倫理については、別に定める。（第５条）

・常任委員会は、所管事務調査及び政策提案を積極
的に実施し、その機能を十分発揮しなければなら
ない。（第29条）

政治倫理条例を制定

星城高校ＩＴ授業を視察
その他、実績なし

Ａ

Ｃ

③ 情報公開と
　 説明責任

・政務活動費の使途は公開しなければならない。
（第９条）

・議会は、市民に対し情報提供に努める。（第13条）

ＨＰで領収書も公開

議会だより発行・刷新を検討

Ａ

Ａ

④ 議論の重視

・災害時も、議会機能の維持に努める。（第11条）

・議員は、会議において、議員間の討議を尽くさな
ければならない。議長、委員長等は討議中心の運
営に努める。（第30条）

コロナ禍中も時間制限なく開催

委員間討議１回実施

Ｂ

Ｃ

⑤ 議会改革 ・議会は、継続的に議会改革に取り組む。（第27条） 全員協議会（第2部）で推進 Ａ

※詳しくはホームページ参照
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　　 検索豊明市議会 市議会ＨＰ

１２月定例月議会の予定 次回は１１月２９日開催

※上記は予定のため、日程等が変更される場合があります。 詳しくは議会事務局へお問い合わせください。

次回の議会だよりは2月1日発行

今号では共生交流プラザカラットを特集しましたが、
利用者の声を拾うため現場に３日通いました。それま
で２回しか訪ねていなかったこともあり、来館する方
の多様さは大変新鮮でした。年配の方のグループ、子
どもだけのグループ、家族連れ…一つの施設に幅広い
市民が集まるのは複合施設ならではだと思います。
豊明市をどういうまちにしてゆくか、新しい市民交流
がその原動力になってゆくと思いました。（郷右近）

■開場／AM9：30
■時間／AM10：00〜11：30
■会場／豊明勤労会館
　　　　多目的ホール
　　　　（新田町吉池 18番地 8）

内 容

第一部：常任委員会の報告
第二部：意見交換会 のぶながくん よしもとくん

皆様のお
越しを

お待ちし
ておりま

す。

新型コロナウイルスの影響
で、中止、延期、または内容
を変更させていただく場合が
あります。議会事務局のホー
ムページをご確認ください。

お問い合わせ
豊明市議会事務局
電話　0562（92）1121

議会報告会 2022 11月26日
㈯

開かれた議会を目指して

編 集
後 記

日 月 火 水 木 金 土

本会議
（議案上程、提案説明）

本会議
（一般質問）

本会議
（一般質問）

本会議
（一般質問）

本会議
（一般質問）

本会議
（議案質疑、委員会付託）

総務委員会 健康福祉委員会 建設文教委員会

本会議
（委員長報告、討論、採決）

全員協議会
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